
 
 

 
RESUMO DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DE GRADUAÇÃO 

13 de maio de 2020 

 
RESUMO DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE 
EDUCAÇÃO FÍSICA DA UNICAMP, realizada em 13 de maio de 2020, às 14h00, por meio 
digital (Google Meet), presidida pela Profa. Dra. Paula Teixeira Fernandes, 
Coordenadora de Graduação. Estiveram presentes os Professores: Sérgio Settani Giglio, 
Coordenador Associado de Graduação; Laurita Marconi Schiavon, do Departamento de 
Ciências do Esporte; Edison Duarte, do Departamento de Estudos da Atividade Física 
Adaptada, da Faculdade de Educação; Mário Luiz Ferrari Nunes, do Departamento de 
Educação Física e Humanidades; Eliana Ayoub, representante da Faculdade de 
Educação e o Representante Discente, Vinícius Pereira Chieppe, do curso 27. Ausentes: 
Luan Maynny Silva Avelino, do curso 45. 
Tivemos a participação do diretor da nossa unidade, Prof. Orival, reforçando que o 
maior propósito dessas reuniões é manter contato, trocar informações com a 
comunidade da FEF. 
 
Pauta: 

 Resumo da Reunião do dia 10 de Abril de 2020: a Profa. Laurita solicita que seja 
especificada quais  reuniões se referiu o Diretor Orival no segundo parágrafo. Após foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. 
 
Informes: 

 Relatórios dos docentes e discentes: A Profa. Paula esclarece que os relatórios foi 
elaborados através de questionários realizados com os docentes e discentes. O 
relatório dos discentes já está no site da FEF. E a coordenação gostaria de colocar o 
relatório dos docentes também, pois acha importante que todos saibam deste 
mapa referente como as coisas estão acontecendo. É difícil comentar sobre os 
relatórios, pois cada docente está fazendo de uma maneira diferente e cada aluno 
está sentindo de uma maneira. O objetivo dos relatórios é para que se tenha a 
noção do que está acontecendo, é um informe. A Profa. Eliana, parabeniza os 
relatórios e diz que gostou da forma como foi elaborado. Pediu para que fosse 
disponibilizado para ser apresentado na reunião de Coordenação da Faculdade de 
Educação. A Profa. Paula informa que foi autorizado pois acredita que é sempre boa 
essa troca de experiências, compartilhar informações. O Prof. Sérgio complementa 
que os relatórios foram uma iniciativa com objetivo de obter um retorno desse 
processo extremamente difícil para todos nós devido a pandemia. Informou que foi 
muito boa a participação dos estudantes, pois tivemos 235 respostas. Estes 
relatórios servirão de base para entendermos o que está acontecendo neste 
momento em que estamos atuando por meio da tecnologia. O Prof. Mário também 



 
 

parabeniza a coordenação de graduação pelos relatórios e pontua duas questões: 
primeira, se com este relatório a intenção é tomar um caminho único da FEF para o 
segundo semestre, pois duvida que voltaremos a uma situação de normalidade das 
aulas, permanecendo as aulas remotas. Segunda questão é referente a disciplina EF 
521, que não foi cancelada e como será feito com as disciplinas de estágios, 
sugerindo assim uma reunião com todos os professores para discutir o assunto. O 
Prof. Sérgio pontuou que as reuniões da CPFP foram todas canceladas, e acredita 
que tenha sido por falta de informações sobre o andamento dos estágios. A Profa. 
Eliana esclarece que teve conhecimento de que o presidente e o vice-presidente da 
CPFP estão fazendo um estudo, levantando todos os cursos em relação aos estágios 
para que se faça uma proposta mais qualificada de como poderíamos retomar os 
estágios meio a pandemia. Foi mencionado um cenário a partir de julho. A Profa. 
Paula acrescenta que este assunto dos estágios será retomado no final da reunião 
junto com o Plano de Retorno. Referente aos relatórios, esclarece que foi 
encaminhado e-mails para os docentes sobre alguns assuntos pontuais de cada 
disciplina que estava tendo problema. 

 Carta da Coordenação de Graduação a Comunidade FEF e e-mails docentes 
(discplinas): Neste sentido foi elaborada uma carta da coodenação de graduação a 
comunidade FEF, não para romantizar, abafar a situação, mas com a pretensão de 
informar que não temos muita escolha, que estamos tentando lhe dar com as coisas 
que temos. E o que temos agora são aulas remotas e, portanto, vamos fazer da 
melhor maneira. Foi neste sentido de aproximar, que encaminhamos a carta e os e-
mails aos docentes sobre as disciplinas. 

 Reunião com os ingressantes: A Profa. Paula comunica que é neste sentido de 
aproximar que será feito uma reunião virtual com os ingressantes, pois eles devem 
estar muito assustados com tuda essa situação. Têm professores que não tiveram 
ao menos o primeiro contato com os ingressantes. Divulgará a data da reunião para 
os docentes que quiserem participar. 
A Profa. Laurita pede a palavra para também parabenizar a coordenação pelos 
relatórios. Achou bastante interessante, pois com estes relatórios os docentes 
poderão comparar e analisar suas atividades, pois muitas vezes o docente acha uma 
coisa e na verdade os discentes acham outra. Considerando que em nenhum 
momento foi falado que seria divulgado o conteúdo, a profa. Laurita sugere que 
seja retirado do relatório dos docentes para divulgação no site da FEF, a parte dos 
comentários, pois alguns expõe o docente quando ele menciona suas disciplinas. O 
Prof. Sérgio esclarece que o objetivo não era de expor ninguém e sim para trocas de 
ideias e sugestões. Mas que não vê problema algum em retirar os comentários. 

 A Profa. Paula antes de entrar no próximo informe acrescenta que foi encaminhado 
um e-mail para a Coordenação de Graduação sobre a Avaliação de Curso cujo prazo 
de entrega será até 20/05/2020. Foi mencionado em uma das sugestões para 
avaliação a utilização do Google Form. Considerando que já temos informações 



 
 

conforme feito nos relatórios, a Profa Paula diz que irá trabalhar com a Direção 
neste sentido para responder sobre a avaliação de curso. O Prof. Orival, acrescenta 
que como estamos num momento de recriação, essa avaliação precisará ser 
reinventada também. A Profa. Paula menciona que irá trabalhar com o objetivo de 
apresentar um documento para a Pró-Reitoria de Graduação com as informações 
que já fizemos com base nos relatórios e mostrar que foi feito também uma reunião 
com os ingressantes. E que, como estamos num semestre atípico não tem como ser 
feito agora algo diferente disso. 

 Grade Horária do 2º sementre de 2020: A Profa. Paula informa que a grade horária 
para o 2º semestre está praticamente pronta, porém com alguns problemas pela 
falta de docentes considerando que os concursos foram suspensos. Pede aos 
departamentos informações quanto a algumas disciplinas: EF511, EF447, EF413, 
dentre outras. De acordo com o Plano de Retorno as disciplinas teóricas 
continuarão remotas até o final do 2º semestre, deixando somente as disciplinas 
práticas para serem ministradas presencialmente. O Prof. Orival explica que neste 
Plano de Retorno que foi elaborado pela reitoria, traz a ideia de ações para uma 
possível volta, sem data de início ainda. Neste plano, a reitoria pede que as 
unidades apresentem até dia 20/05/2020 um plano de ação conforme a 
necessidade da FEF. Portanto ficam abertas todas as possibilidades de retirar, 
colocar ou mudar disciplinas e currículo, ou seja, fazer qualquer coisa que 
acreditamos dar conta de realizar neste ano. Neste sentido, a Profa. Paula pede 
para que os departamentos levem para suas reuniões de departamentos quais são 
as disciplinas que conseguirão fazer remotamente no 2º semestre. Informa que a 
Pró-Reitoria de Graduação tem falado muito para ser considerado os alunos 
concluintes neste plano de retorno. São aproximadamente 40 concluintes que 
precisam se formar neste semestre. A outra questão é como será terminado este 
semestre. O Prof. Sérgio agradece o empenho de todos os docentes mas reforça 
que será necessário uma força tarefa para não sobrecarregar os docentes que terão 
sua carga horária prejudicada pela suspensão dos concursos. Referente aos estágios 
a Profa. Paula esclarece a dúvida apontada pelo Prof. Mário no início da reunião, 
informando que a Unicamp não possui nenhuma norma que regula a questão. 
Sendo assim, pede que se possível, o Prof. Mário escreva um documento 
orientando sobre as disciplinas de estágios. 

 
Esgotados os assuntos da Pauta, a Profa. Paula agradeceu à Comissão e ao Prof. Orival 
pela participação e contribuição e, encerrou a reunião às 16h e 11 min. 


